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Violencia, Francia y una reflexión obligada. 

Hace  pocos  días  una  persona  accidentalmente  golpeo  con  su 
vehiculo el de otra. Surgió la discusión entre los dos conductores. 
Después de unos minutos un disparo en  la cabeza termino esta 
discusión. La esposa del herido buscó el hospital más cercano, lo 
recibimos  en  la  emergencia,  pocos  minutos  después  de  su 
llegada lo vimos morir, imposibilitados para ayudarle. 

Vino a mi mente el hecho que durante tres años de residencia en 
Francia, solo tuve  la oportunidad de ver a dos personas heridas 
por  arma  de  fuego,  ambos  policías  y  ambos  con  intento  de 
suicidio. Las heridas con puñales y cuchillos eran muy escasas y 
los  actos  de  violencia  generalmente  eran  causados  por 
inmigrantes.  ¿Cuál  es  la  diferencia  entre  aquella  cultura    y  la 
nuestra?  ¡Claro!  La  primera  respuesta  es  el  sistema  social, 
histórico, político, etcétera. Pero…. ¿habrá algo más en el origen 
de esta naturaleza violenta que tenemos? 

Siempre  en  Francia,  añorando  nuestras  costumbres,  hice  una 
piñata para el cumpleaños de mi hijo. 

Nuestros amigos franceses disfrutaron mucho con ella hasta que 
la reventaron. 

Uno de ellos se acerco y me dijo:” Rara costumbre la que tienen, 
eh, colgar a su personaje preferido, golpearle hasta reventarlo y 
sacarle todo lo que tiene adentro”. No me agrado su comentario, 
aunque era cierto. 

En los supermercados y  las tiendas franceses nunca encontré ni 
pistolas    de  juguetes,  ni  soldaditos,  ni  tanques,  ni  nada  que 
evocara guerras,  la  televisión  inicialmente era aburrida para mi 
gusto.  Tenían  en  su  gran  mayoría  programas  culturales  y  los 
programas infantiles eran realmente infantiles, desde buba hasta



la  tortuguita  franklin.  Al  final  de  la  estadía  mi  familia  y  yo 
aprendimos a disfrutarlos. Por historia, Francia ha sido un país de 
revolución, de guerras y de  invasiones al mando de napoleón y 
otros,  durante  generaciones,  pero,  da  la  impresión    que  ese 
pasado  de  violencia  no  pesa  ahora  en  la  vida  familiar  y 
comunitaria. 

Eliminar  las  armas  de  fuego,  luego  los  cuchillos,  después  las 
piedras  y  luego  ¿Qué?  Siempre  un  espíritu  violento  encontrara 
un arma. Lo que hay que eliminar es esta condición interna que 
nace en nuestro medio desde niños, este espíritu violento el cual 
he  visto  presente  en  médicos,  abogados,  legisladores, 
profesores, secretarias, que no respeta ni estatus económico, ni 
nivel académico. 

Sencillamente pienso que antes de  desarmar a  los adultos, hay 
que desarmar a los niños, antes de encarcelar jóvenes. 
Debemos  evitar  mostrarles  películas  y  video‐  juegos  que  les 
entrenen  para  ser  delincuentes,  antes  de  querer  sacar  la 
violencia del país,  tratar de sacarla de nosotros mismos. Pienso 
talvez en pequeño, pero se que los rascacielos comienzan con un 
ladrillo. 

Prometo  un  articulo  medico‐científico,  pero  en  esta  ocasión, 
gracias,  lectores  mis,  por  permitirme  compartir  esta  historia  y 
estos pensamientos. 

Creo que era una reflexión obligada después de ver el dolor y el 
sufrimiento  que  puede  causar  en  nuestro  país  un  pequeño 
rasguño a un vehiculo.


